

# Políticas Públicas y Covid-19. Respuesta de la Provincia de Corrientes Frente a la Pandemia

Área del Conocimiento: Ciencias Sociales

Becario: PAYES, Matías Francisco

Director: MONZÓN WYNGAARD, Álvaro

Facultad: Derecho, Ciencias Sociales y Políticas

E-mail: payesmatias@hotmail.com

## Objetivos

La presente comunicación se desenvuelve en el marco del Plan de trabajo de la Beca de Iniciación de la SGCyT UNNE cuyo objeto es analizar el complejo jurídico normativo relacionado a las nuevas tecnologías sanitarias y los órganos que tienen a su cargo el poder de policía a nivel nacional y provincial.

En este caso puntual nos abocaremos al contexto de pandemia generado por el Covid-19 (Coronavirus) y las distintas medidas que presentó el Gobierno de Corrientes mediante su Ministerio de Salud para dar una respuesta efectiva y eficaz frente a la crisis sanitaria global.

La propuesta para este trabajo es analizar las distintas políticas públicas tomadas por las autoridades sanitarias de la provincia y su necesaria coordinación con todas las áreas de gobierno en miras de generar una estructura sólida y unificada.

La pandemia del Covid-19 ha generado una crisis a nivel mundial, es por ello que se requieren decisiones sólidas que garanticen una mínima estabilidad que ayude a apaciguar los efectos negativos que van sucediendo.

La provincia de Corrientes no es ajena a la realidad mundial, sin embargo desde el inicio el Poder Ejecutivo Provincial a través del Ministerio de Salud ha llevado adelante un plan articulándose de manera coordinada con todas las áreas de Gobierno a fin generar una propuesta integral de políticas públicas que ayuden a mitigar la propagación del virus.

## Materiales y Métodos

Este trabajo posee una investigación de naturaleza descriptiva, siendo que el objetivo de la presente es detallar el trabajo que viene realizando el Gobierno de la Provincia de Corrientes para paliar los efectos generados por la pandemia en la sociedad.

El razonamiento que fue seguido para arribar a la conclusión es de corte deductivo, ya que se parte de las distintas acciones que han tomado las autoridades de la Cartera Sanitaria de la provincia para arribar a una única conclusión que es la generación de políticas públicas que fortalezcan el sistema de salud y ayuden a obtener mecanismos de diagnóstico, prevención y tratamiento de esta afección.

Los métodos que se utilizaron para el desarrollo de la presente pertenecen al enfoque cualitativo, tomándose como primera medida la observación de los lineamientos fijados por el Ministerio de Salud de la provincia de Corrientes y sus diferentes acciones, complementándose con el método de interpretación jurídica en virtud del análisis de la normativa provincial emitida por la Honorable Legislatura de la provincia y los Decretos del Poder Ejecutivo provincial referentes a esta materia.



## Resultados y Discusión

Los resultados obtenidos se esbozan conforme al análisis recabado del Decreto 507/2020 de la provincia de Corrientes cuyo objetivo fue efectuar actividades de prevención, diagnóstico y control del Covid-19, en complementación se encuentra la Ley N° 6528, por el cual se homologa el citado decreto.

- PREVENCIÓN: Se inició con una campaña de información y capacitación acerca de las implicancias y alcances del virus, la cual fue destinada a todo el personal de salud, delineándose a su vez protocolos de emergencia para actuar en cada caso, enfocando los recursos para el establecimiento de sectores de aislamiento para aquellos afectados o bien que tengan síntomas compatibles asimismo se avanzó en la fabricación masiva de soluciones de alcohol diluido y lavandina a fin de mantener higienizados los espacios y ampliar la desinfección de cada persona.
- DIAGNÓSTICO: El eje central del Ministerio de Salud fue producir herramientas que ayuden a la detección de casos activos y determinación de nexos epidemiológicos de propagación del virus
- ASISTENCIA Y DIAGNÓSTICO: La utilización de medios tecnológicos desarrollando una plataforma web destinada contribuir al control del cumplimiento del Aislamiento, Social, Preventivo y Obligatorio, también para asistencia de pacientes internados en el Hospital de Campaña se instalaron autómatas manejados por los médicos para monitorear en tiempo real los signos vitales de los pacientes y dar alerta en casos de necesidad de atención inmediata. En cuanto al tratamiento la fabricación en la Drogería del Gobierno de la provincia de Corrientes (Plamecor) de Ivermectina, medicamento que evita el aumento de la propagación del virus en casos leves permitiendo que la transición del período con COVID-19 sea cursada de forma ambulatoria.

En base a lo expuesto anteriormente se puede concluir que en la provincia de Corrientes puede observarse la previsión y la interrelación entre organismos lo cual colaboró en mantener un equilibrio en la estructura epidemiológica de la provincia